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Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

NotasNotas

Minguante
16/3 a 23/3

Editorial

Senhores associados do Clube Gaúcho
Informamos o resultado da Assembleia Geral Ordinária 

realizada no dia 13 de março de 2020, para Eleição dos 
Conselhos Deliberativo e Fiscal do Clube Gaúcho. 

Abaixo a relação dos associados eleitos por ordem de 
votação.

Os Conselheiros Efetivos tem mandato de 03 anos, os 
Conselheiros Suplentes tem mandato de 01 ano.

No dia 31 de março ocorrerá a posse dos mesmos, sendo 
que na mesma ocasião será realizada a eleição da diretoria 
do Conselho Deliberativo nos cargos de Presidente, Vice-
Presidente e Secretário.

Conselho Deliberativo - Efetivos Votos
Lindomar Cristani dos Santos 95
Joacir Rodrigo dos Santos  72
André dos Santos Ramos  70
Rubens Roni Santos da Silva 68
Cleiton Dariel da Silva Rontani 61
Gastão Henrique Weinert  59
Marcos Rogério Melchior  55

Conselho Deliberativo - Suplentes Votos
Ademar Paulo Pavim  53
Valmir Antunes Ribas  45
Ernestides Ivo Uggeri  42
Antonio de Albuquerque Caetano 37
Braulio Mário Azambuja Ribas 36
Luis Carlos M. Sabo  34
Canroberk de Paula Patias  32

Conselho Fiscal - Efetivo  Votos
Flávio José Caliari   82

Conselho Fiscal - Suplentes  Votos
Nestor José Bortolini  62
Maria Inês Van Helden  55

Agradecemos aos 156 associados que se fizeram presentes 
na votação.

Lauri Vilmar Muller
Presidente do Conselho Deliberativo do Clube Gaúcho

Preocupado com a situação provocada pelo longo 
período sem chuvas em Santo Ângelo, com reflexos ne-
gativos à economia e diante do quadro social causado 
pela previsão de frustração da safra de grãos, pela falta 
de água para dessedentação dos animais com prejuí-
zos à pecuária leiteira e de corte, e de hortifrutigranjei-
ros, o prefeito Jacques Barbosa anunciou a decretação 
de situação de emergência na próxima segunda-feira, 
23. O Executivo aguarda a finalização dos laudos para 
protocolo da medida. 

Para tanto, o Governo Municipal esteve reunido 
com a Defesa Civil do Estado do Rio Grande do Sul, 
Emater/Ascar, Sindicato dos Trabalhadores Rurais, 
Sindicato Rural, Departamento de Defesa Civil de 
Santo Ângelo (DEMUDEC) e as secretarias municipais 
de Transportes e de Agricultura, na tarde desta terça-
-feira (17), no Gabinete do Prefeito, com a finalidade 
de avaliar a situação do município devido à estiagem, 
o que deverá culminar na assinatura do decreto de 
emergência na próxima segunda-feira (23). 

O prefeito Jacques Barbosa ressalta que o muni-
cípio já se enquadra nos quesitos que configuram a 
situação de emergência nas questões humanas, eco-
nômicas e ambientais. “Estamos buscando as infor-
mações necessárias para o embasamento da situação 
dos agraves que vem ocorrendo no município, que 
incluem os pedidos de abertura de poços artesianos, 
o que atinge a agricultura familiar, quebras na agricul-
tura e escassez dos recursos hídricos com a estiagem. 
Primeiramente, analisaremos todos os critérios que 
serão apontados pelas equipes técnicas da Agricultura, 
Defesa Civil, Obras e Serviços Urbanos, Meio Ambien-
te, Assistência Social e Emater, com a definição de um 
laudo sobre a real situação do município que vai ser 
elaborado no decorrer da semana”, disse. 

Prefeito pretende  decretar 
situação de emergência

A cena foi registrada ontem, dia 17, parece con-
traditória, pois as informações sobre o Covid 19 são 
alarmantes, indicam perigo iminente. Ao mesmo 
tempo, tudo parece na mais perfeita ordem e har-
monia, mas observe o celular na mão da estudante. 

Assistimos ações organizadas de afastamento so-
cial sem precedentes na história do município, nun-
ca houve uma reação tão radical a ponto de suspen-
der todas as atividades coletivas, inclusive aulas nas 
universidades e redes de ensino. Por este motivo, a 
maioria faz a pergunta: É exagero, ou não é?

“Quem paga pra ver?” Caso o vírus se instale em 
uma parcela, mesmo que pequena da população, os 
efeitos poderiam expor a precariedade do atendi-
mento em saúde. 

Não ousaremos responder a pergunta, mas usa-
mos este espaço para lembrar que existem fatos. 
Como o celular na mão daquela estudante.

É fato: Informações sobre qualquer assunto cir-
culam em escala mundial na velocidade da luz;

É fato: Os moradores formam suas opiniões a 
partir das informações que recebem de outras pes-
soas de sua confiança, (diretamente da Europa de 
dentro dos hospitais, do âmago de suas convicções 
políticas) antes da tomada de qualquer decisão fa-
zem uma análise confrontando com seu nível inte-
lectual e crenças.

As informações são repassadas em um siste-
ma conceituado na ciência da comunicação como 
“Peer-to-peer (do inglês par-a-par ou simplesmente 

ponto-a-ponto, com sigla P2P) é uma arquitetura de 
redes de computadores onde cada um dos pontos 
ou nós da rede funciona tanto como cliente quanto 
como servidor, permitindo compartilhamentos de 
serviços e dados sem a necessidade de um servidor 
central”.

No passado os jornalistas tradicionais e as re-
des de TV, Rádio e Jornal estavam para a notícia, 
do mesmo modo que os servidores centrais estavam 
para a informação. Agora a informação e a notícia se 
confundem, (leve em conta que notícia e informação 
não são a mesma coisa) do mesmo modo que os pro-
dutores e consumidores de notícias e informações se 
confundem também, ou seja, todos se comunicam 
ao mesmo tempo, com todos na modalidade P2P. 
Mas quando tratamos de assuntos delicados como a 
saúde pública, uma dúvida se instala em nossas ca-
beças: É verdade ou não? 

Negar que esta dúvida será nossa companheira 
(em qualquer assunto) é fechar os olhos para a rea-
lidade. Pois esta é a nova realidade social. Queren-
do ou não, isso é um fato! A comunicação mudou e 
esta modificando a sociedade, não acreditar no que a 
própria sociedade faz com base nas informações que 
recebe, é fechar os olhos para o real. 

Perdemos o domínio público sobre o “fato e o 
fake” e cabe ao senso crítico de cada um formar a 
sua opinião.

Marcos Demeneghi
Editor e repórter

É ou não é exagero? 
É um efeito midiático, 

ou ameaça real?

Nova
24/3 a 31/3



3Quarta-feira, 18 de março de 2020

Eventos

Fernando Gomes

Medidas para barrar o 
COVID 19 em Santo Ângelo

O início da semana foi caracterizada pelas reuniões que decidiram pelo cancelamento de aulas e eventos. Dezenas de 
comunicados foram emitidos informando as medidas de afastamento social que tem como finalidade minimizar os riscos de 

contágio pelo novo corona vírus, COVID 19. Confira qual é o contexto local
A pandemia mundial do COVID 19 já tem efeitos 

práticos em Santo Ângelo, não pelo contágio, mas 
sim, pelas medidas de prevenção. URI, FASA, Facul-
dade CNEC, IF Farroupilha, Colégio Marista, Sepé 
Tiarajú, Escola da URI, bem como as redes de esco-
las municipal e estadual declararam cancelamento 
das atividades.  

Além disso, eventos como o carnaval popular, 
feira das agroindústrias e agricultura familiar, en-
tre outros, como a feira de rua itinerante da Zissan, 
Brique da Praça e o encontro de carros antigos da 
AVANT Santo Ângelo, também foram cancelados pe-
los organizadores. 

MEDIDAS DE AFASTAMENTO
As medidas de afastamento social são as primei-

ras ações que foram adotadas depois da rápida esca-
lada do vírus COVID 19 e a dificuldade que autorida-
des de saúde tiveram de frear o contágio em países 
da europa como a Itália. 

No dia 11 de março a OMS – Organização Mun-
dial de Saúde caracterizou o COVID 19 como uma 
pandemia. 

No dia 16, em pronunciamento o presidente da 
OMS falou das medidas de distanciamento social 
(como o cancelamento de eventos e aulas), mas aler-
tou que, o sucesso no combate ao vírus está na com-
binação de medidas de testagem e rastreamento dos 
contato das pessoas infectadas. “A maneira mais efi-
caz de prevenir infecções e salvar vidas é romper as 
cadeias de transmissão. E para fazer isso, você deve 
testar e isolar”. Disse o diretor geral da OMS.

REUNIÃO DO GOVERNO MUNICIPAL

O Governo Municipal liderou na manhã de se-
gunda-feira, 16, uma reunião para definir ações de 
enfrentamento ao coronavírus. Foram convidados 
para este encontro órgãos de saúde, instituições e 
entidades debate medidas de enfrentamento.

Os profissionais de saúde analisaram a situação 
atual e as consequências que podem ocorrer com a 
evolução da pandemia.  O prefeito Jacques Barbosa 
afirmou que pela situação que está sendo enfrenta-
da e atendendo a recomendações das autoridades de 
saúde, os eventos públicos em Santo Ângelo serão 
suspensos, incluindo o Carnaval de Rua marcado 
para o dia 28 deste mês. Jacques ainda comentou so-
bre a recomendação para que eventos sociais, como 
os bailes da terceira idade e outras promoções des-
se tipo também sejam suspensas. Um decreto deta-
lhando as providências será publicado.

Estiveram presentes representantes de institui-
ções, entidades, médicos infectologistas e pneumo-
logistas. O prefeito Jacques Barbosa e o secretário 
municipal de Saúde, Luiz Carlos Cavalheiro, recep-
cionaram o deputado estadual Eduardo Loureiro; 
coordenador regional de Saúde, Iuri Zabolotski; pro-
motor Paula Mohr; provedor do Hospital Santo Ân-
gelo, Odorico Almeida; vereador Pedro Waskiewicz, 
presidente da Câmara Municipal; entre outros.

PROMOTORIA PÚBLICA
A promotora Paula Mohr recomendou a suspen-

são de todos os eventos com aglomeração de pessoas 
e disse ainda que caso não forem suspensos, o MP 
deverá agir para que isso ocorra. E recomendou, ain-
da, que sejam feitas ações fiscalizadoras e de cons-
cientização nos estabecimentos comerciais.

HOSPITAL SANTO ÂNGELO
O médico Rafael Fontoura apresentou preocu-

pação com a emergência do HSA, onde circula um 
grande número de pessoas de vários municípios. 
“Vale lembrar que na China, 43% das transmissões 
se deram no meio hospitalar”. Diante disso, foi agen-
dada uma reunião para o período da tarde para defi-
nir ações para esse setor.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
Na última segunda-feira o Presidente do Tribunal 

de Justiça, Desembargador Voltaire de Lima Mora-
es, reuniu-se com integrantes do Comitê de Monito-
ramento do Novo Coronavírus. Ao final da reunião, 
foi anunciado que, diante da modificação do quadro 
e do avanço da doença em todo o país, serão adota-
das ainda outras medidas de contenção.

Uma delas é a suspensão dos prazos processuais 
e audiências e mudança no horário de expediente 
das 12h às 19h, em 1º e 2º Graus. O prazo de validade 
será de 30 dias a partir da assinatura do documento.

ESCOLAS
A coordenadora regional de Educação, Rosa Ma-

ria de Souza comunicou que o Estado decidiu pela 
suspensão das aulas a partir da quinta-feira, 19. Já 
as aulas da rede municipal serão suspensas já nesta 
quarta-feira, 18.

BRIQUE DA PRAÇA
A Coordenação do Brique da Praça anunciou que 

o evento do próximo domingo, dia 22 foi cancelado, 
os eventos e atrações previstas para este dia, ficam 
transferidas para a próxima edição. 

Estiveram presentes na vistoria, os agentes ambientais Daniel Pedro Machado, Eduardo Rodrigo Fronsech e Rafael Rieger Ramos
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NA VIBE 

Cristina Brondani,  Kelly kettermann, Andréia Stroschon, Luana Lubini,  Carine filipin, Marlusse Thomas Brum, 
Daniele Reisdorf, Juliani Thomaz,  Patrícia Bertê, Suelen Andrade, Hellen Pinto,  Elitiane Cargnelutti e Ademir Dutra.

Bruna Ostrowski.

Lurdes e Nader Awad.

Elis Lucca, Jucelaine Aita, Salete Mürmann e Cristiane Fernandes.

Fernanda Schittler, Letícia Haubert Lima Gonçalves, Luiza e Laiz Prieb, 
Gabriela Winckler e Cristiane Fruet.

Rosane e Alexandre Pazzini entre os filhos Marcelo e Amanda.

Foto: Adriana Photo StudioFoto: Adriana Photo Studio

Foto: Adriana Photo Studio

Foto: Josiane Kraus

Foto: Josiane Kraus

Foto: Josiane Kraus
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MULHERES INSPIRADORAS
O Evento “MULHERES INSPIRADORAS DESTA TERRA” – 
Edição 2020, do Jornal O Mensageiro, em homenagem 
ao Dia Internacional da Mulher, agendado para HOJE, 
dia 18, no Clube Gaúcho, por prevenção ao COVID-19, 
foi adiado. A nova data será informada assim que a 
situação se normalizar, ou seja, assim que as autoridades 
permitirem a realização de eventos. Como a 57ª da Revista 
O Mensageiro – Especial Mulheres Inspiradoras desta 
Terra estava programada para ser lançada no evento, 
e que está pronta, decidimos fazer a distribuição para 
todos que participaram da referida edição. Também 
disponibilizaremos em diversos pontos da cidade para 
que todos possam ter acesso a nossa publicação! Quanto 
ao troféu, demais homenagens e atrações, serão feitas, 
com certeza, no evento a ser realizado! Em tempo, 
comunicaremos a nova data! Contamos com a compreensão 

de todos! Afinal de contas, saúde em primeiro lugar!

OBRIGADO!
Mais uma vez reutilizo o dito popular: “Quem tem amigos tem uma fortuna”, 
o qual me deu a certeza de que cada dia me considero mais afortunado, 
tal foi a bacana e emocionante sensação que tive ao receber inúmeros, 
telefonemas, presentes, mensagens, centenas e centenas de recados no 
face, whatsapp, abraços e beijos, além de outras agradáveis e inesquecíveis 
surpresas, pela passagem de meu aniversário, que transcorreu na sexta-
feira, dia13. Novamente, recebi uma carga de apreço, de carinho, de 
energia, que sempre me sensibilizam profundamente. Por tudo isso 
quero agradecer a todos, e se pudesse agora devolver um pouco do afeto 
que recebi, tenho o meu coração cheio de carinho e amor para retribuir. 
Entretanto, espero retribuir quando as oportunidades aparecerem. 
Enquanto isso, que Deus lhes pague, lhes cubram de bênçãos, lhes 
proteja, como protege a mim e minha família, dando-me a felicidade de 
tê-los como amigos. Não citarei nomes para não cometer o “pecado” de 
esquecer algum, pois todas as manifestações foram muito significativas e 
estão gravadas na minha memória e no meu coração. Familiares e amigos... 

MUITO OBRIGADO, mesmo! Um beijo no coração de todos!    

Cláudia Motta e Alecsya  Hoffman. Marthina Fenstenseifer e Vitória Dunke

Thiago Prado e Noeli Tonin.

Fotos: Amauri Lirio

CONFERINDO A MODA OUTONO 2020 NA ABUSIVA 
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Utilidade pública

Centralizamos nesta página de “utilidade pública” os vários comunicados de 
cancelamento de atividades emitidos por escolas, universidades e organizações públicas

Notas das entidades sobre 
o afastamento social

Considerando as declarações da OMS (Orga-
nização Mundial da Saúde) e do Ministério da 
Saúde do Brasil, e da PM de Santo Ângelo, a ZIS-
SAN suspendeu a Feira de Rua, que aconteceria 
dia 22, no Bairro Pippi. 

Em nota pede prudência e análise dos fatos 
para não produzir desinformação: “Iremos supe-
rar mais esse desafio com muita responsabilidade 
e cuidado mútuo. Entendemos que, agora, não 
podemos nos entregar ao alarmismo e a desin-
formação. Mas que devemos nos fazer valer das 
informações disponíveis e agir com zelo e precau-
ção, assim, transformaremos este momento em 
superação e aprendizado para todos nós.

Zissan

A Faculdade Santo Ângelo (FASA) comunica 
que, diante do cenário de transmissão do novo 
Coronavírus (Covid-19), as aulas estão suspensas, 
a partir de hoje (segunda-feira, 16) e por tempo 
indeterminado, para os cursos de graduação e 
pós-graduação.

A FASA conta com um comitê interdisciplinar 
que acompanha e monitora a situação de modo a 
manter a comunidade acadêmica atualizada a res-
peito da propagação do coronavírus e dos proce-
dimentos necessários à prevenção.

Sendo assim, a direção comunica que, a qual-
quer momento, poderá enviar novas orientações, 
através dos canais de comunicação da faculdade. 

FASA

CNEC Santo Ângelo
Representantes da Faculdade CNEC Santo Ângelo 

participaram na manhã do dia 16 de março de 2020 de 
uma reunião juntamente com órgãos de saúde, institui-
ções e entidades municipais para debaterem medidas de 
enfrentamento ao COVID-19.

Diante do presente cenário, algumas decisões e me-
didas foram tomadas:

Suspensão imediata dos estágios curriculares super-
visionados, de 16/03/2020 até dia 31/03/2020;

Suspensão das aulas presenciais a partir do dia 
17/03/2020 até dia 31/03/2020.

Garantimos que os estudantes não serão prejudica-
dos e que estamos avaliando a melhor maneira de reto-
mar o calendário acadêmico após este período.

Enquanto Cenecistas temos a missão de cuidar de 
todos que circulam em nossos espaços.

O Reitor da Universidade Regional Integrada 
do Alto Uruguai e das Missões - URI comunica 
que, em razão da situação de pandemia mundial 
do coronavírus (COVID-19), serão interrompi-
das as atividades acadêmicas presencias, com 
mudança de plataforma, utilizando-se dos recur-
sos digitais disponíveis que permitem o atendi-
mento ao aluno.

Tal medida é extensiva a todos os níveis de 
ensino, a partir das 18 horas, do dia 17 de março 
ao dia 30 de março de 2020, com possibilidade 
de reavaliação, a partir desta data, dependendo 
do quadro instalado.

Esta decisão visa atender ao que os protoco-
los recomendam para que se evite e/ou minimize 
a transmissão e o contágio do COVID19.

Orientações a respeito das atividades aca-
dêmicas, a serem desenvolvidas neste período, 
serão fornecidas pelas respectivas coordenações 
de cursos em alinhamento com as Diretorias de 
Câmpus e Direções das Escolas de Educação Bá-
sica. As atividades administrativas serão manti-
das normalmente e geridas de acordo com a au-
tonomia de cada unidade.

                                                     Arnaldo Nogaro 
                                                             Reitor                                                    

URI

Aulas a partir da tarde do dia 16/3 estão sus-
pensas no Campus.

Nesta manhã, durante a 1ª reunião ordinária 
do Colégio de Dirigentes, o IFFar decidiu suspen-
der todas as atividades presenciais por três sema-
nas a partir desta segunda, 16 de março. A deci-
são foi baseada nos últimos dados relacionados à 
pandemia de Covid-19 e os possíveis impactos na 
comunidade acadêmica.

Uma nota oficial e eventuais medidas específi-
cas referentes às unidades serão divulgadas assim 
que possível. Para mais informações, orientamos 
que estudantes e servidores fiquem atentos aos 
veículos de comunicação oficiais do IFFar e dos 
campi.

IF Farroupilha
UFFS

A Reitoria comunica que, a partir do dia 16 de 
março de 2020 (segunda-feira), estão suspensas 
todas as atividades acadêmicas PRESENCIAIS na 
UFFS, por tempo indeterminado. Essa decisão fun-
damenta-se em ação preventiva diante da pandemia 
do coronavírus. Assim, recomenda-se à comunida-
de estudantil que se mantenha em seus domicílios, 
evitando viagens e aglomerações. As atividades ad-
ministrativas estão mantidas.

A Reitoria, em diálogo com a Comissão de Mo-
nitoramento das Implicações da COVID-19, busca 
alternativas para minimizar os impactos sobre a se-
gurança acadêmica e administrativa dessa medida, 
inclusive considerando seu quadro de servidores.

Comunicamos que o Tribunal Regional Eleitoral 
do Rio Grande do Sul suspendeu o atendimento pre-
sencial de eleitores e agendamento pelo site no perío-
do de 17 a 31 de março.

Os eleitores que, em casos urgentes, necessitarem 
de atendimento, devem fazer contato telefônico por 
meio do número 148 ou 99661-4272, das 12 às 19 ho-
ras, de segunda a sexta-feira, para esclarecimentos.

Ainda, de acordo com a Resolução TRE/RS, as re-
visões do eleitorado cujo prazo tenha findado até 11 de 
março de 2020 e que não tenham sido homologadas, 
ficam prorrogadas para data a ser definida posterior-
mente.

Cartório Eleitoral

O Governo Municipal, por meio das secreta-
rias municipais da Cultura e do Meio Ambiente, 
havia marcado a 4ª edição do evento “Uma Noite 
no Museu” para esta quinta-feira (19) no Museu 
Dr. José Olavo Machado.

A Secretaria Municipal de Cultura e a Secreta-
ria Municipal do Meio Ambiente, organizadores 
do evento, frente aos novos acontecimentos e se-
guindo as determinações das autoridades compe-
tentes no que diz respeito à Pandemia do Coro-
navírus (Covid-19), decidiram pelo cancelamento 
do evento.

Segundo a secretária municipal de Cultura, 
Neusa Cavalheiro, uma nova data será definida 
para o evento após este período em que toda a so-
ciedade se previne contra a disseminação do vírus 
pelo mundo.

Uma noite no Museu

Amigos, diante dos últimos fatos e acontecimen-
tos em relação ao avanço do coronavírus (COVID 19), 
o CISNE (cinema e café) encerra nesta terça-feira, dia 
17, as sessões nas salas de cinema por tempo inde-
terminado. Queremos voltar o mais rápido possível, 
mas antes de tudo queremos ter a certeza que os ami-
gos e clientes tenham toda a segurança possível com 
a sua saúde e poderem viver e usufruir de cinema e 
entretenimento sem medos ou receios com seu bem 
estar. Desejamos a todos SAÚDE SEMPRE. A SAÚDE 
E SEGURANÇA EM PRIMEIRO LUGAR SEMPRE ! 
Aguardem pela divulgação das próximas programa-
ções. Preferimos errar e pecar pelo excesso de preo-
cupação e zelo e não pela falta deles. Agradecemos a 
todos pela compreensão.

Cine Cisne

AVANT - Associação de 
Veículo Antigos

Em atenção ao que determinam os órgãos pú-
blicos e privados de gestão de saúde pública, bem 
como de orientação repassada pela Federação 
Brasileira de Veículos Antigos, a AVANT infor-
ma o adiamento do Sexto Encontro de Veículos 
Antigos de Santo Ângelo, previsto para ser rea-
lizado nos dias 21 e 22 de março. A media visa, 
sobretudo, resguardar a integridade de todos os 
que pretendiam frequentar o evento, associados 
e simpatizantes do antigomobilismo, além do pú-
blico em geral. 

Oportunamente informaremos a nova data 
para realização do evento, certos de que a cri-
se ora enfrentada por conta da possibilidade de 
contágio do COVID-19 será superada em breve 
decurso de tempo. Desde já agradecemos a com-
preensão de todos.

Rede Verzeri

Expocelb de Coronel Barros
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1º ENCONTRO DE FORMAÇÃO DE 
IMPLANTAÇÃO DA POLÍTICA

ESCOLA GAÚCHA
A Secretaria Estadual da Educação promoveu, na 

terça e quarta-feira, 10 e 11 de março, o 1º Encon-
tro de Formação de Implantação da política Escola 
Gaúcha. A cerimônia de abertura, ocorrida no Tea-
tro Dante Barone, na Assembleia Legislativa, reuniu 
mais de 300 assessores e chefias pedagógicas das 30 
Coordenadorias Regionais de Educação para deba-
ter as novas diretrizes curriculares da Rede Estadu-
al de Ensino e articular ações de aplicação do Novo 
Ensino Médio e da nova Base Nacional Comum Cur-
ricular (BNCC). Entre as dimensões propostas pela 
política Escola Gaúcha, estão pontos referentes à 
formação integral dos estudantes, organização cur-
ricular, práticas pedagógicas, gestão educacional, 
valorização dos profissionais da educação, infraes-
trutura escolar, avaliação, financiamento e regime 
de colaboração com os municípios. A secretária ad-
junta de Educação, Ivana Flores, enalteceu a impor-
tância do engajamento dos docentes na implemen-
tação da Escola Gaúcha. “É a partir da liderança e 
do protagonismo do professor, e deste sentimento 
que move os educadores, que nós vamos construir 
esta política educacional no Estado do Rio Grande 
do Sul. Quero agradecer a presença dos represen-
tantes das CREs, que serão os multiplicadores desta 
ideia. Muito obrigado, bom trabalho e que este ano 
seja excelente para todos nós”, destacou. Conforme 
o diretor do Departamento de Educação da SEDUC, 
Roberval Furtado, a formação continuada da Escola 
Gaúcha prevê, em 2020, três encontros que irão ca-
pacitar as chefias pedagógicas das CREs, as equipes 
diretivas das instituições de ensino e os professores 
que atuam em sala de aula. O evento também abor-
dou orientações das portarias 293/2019, 312/2019 
e 313/ 2019, que dizem respeito à organização cur-
ricular, da padronização do registro dos resultados 
das avaliações dos alunos e da regulamentação do 
aplicativo Escola RS, que permite o acompanha-
mento em tempo real dos estudantes da rede esta-
dual. 

ENCONTRO DE COORDENADORES
POLO 3 

Na tarde de quinta-feira, 12 de março, na sala de 
reuniões da 14ª CRE, em Santo Ângelo, aconteceu 
reunião dos Coordenadores Regionais de Educação 
do Polo 3 (Ijuí, Santo Ângelo, São Luiz Gonzaga, 
Santa Rosa, Palmeira das Missões e Três Passos), 
juntamente com os responsáveis pelos Recursos 
Humanos de cada CRE. O encontro foi coordenado 
por Cláudio da Cruz de Souza de Ijuí e teve como ob-
jetivo realizar uma avaliação das questões relativas 
aos Recursos Humanos, bem como planejar ações 
administrativas e pedagógicas.

GOVERNO PUBLICA DECRETO COM 
MEDIDAS PARA EVITAR PROPAGAÇÃO

DO CORONAVÍRUS
Na noite da quinta-feira (12/3), o Governador 

Eduardo Leite assinou o decreto que contém orien-
tações a respeito do coronavírus. O documento, 
que tem prazo de validade de 30 dias, recomenda 
a suspensão, durante esse mesmo prazo, de viagens 
internacionais ou interestaduais e de reuniões de ca-
pacitação. O gabinete do governador avaliará possí-
veis exceções. O decreto foi publicado no Diário Ofi-
cial do Estado da sexta-feira (13/3). “Nesse período, 
devemos evitar exposições desnecessárias. É uma 
situação atípica e precisamos chamar à responsabi-
lidade cada pessoa, em respeito à saúde do outro. 
Não se trata somente de evitar o contágio, mas sim 
de evitar contaminar outras pessoas que podem ter 
a saúde mais fragilizada”, ponderou.

ROSA MARIA DE SOUZA
COORDENADORA REGIONAL DE EDUCAÇÃO - 

14ª CRE

Meio ambiente

Falta de chuva expõe os 
problemas ambientais 

do Arroio Itaquarinchim 

A equipe técnica e fiscal da Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente (SEMMA) realizou, nesta sema-
na, uma vistoria no arroio Itaquarinchim e constatou 
uma série de irregularidades e problemas ambientais. 
Muitos destes problemas ficam mascarados quando o 
nível hídrico é maior, mas a falta de chuva, além de 
evidenciar os problemas está matando os peixes. 

O relatório da secretaria do Meio Ambiente des-
creve que existe uma quantidade alarmante de des-
carte irregular de lixo e de entulho nas margens do 
arroio, incluindo garrafas plásticas, vidros, metais, 
sacolas plásticas, móveis, pneus, embalagens plásti-
cas, borracha, entre outros. 

O esgoto doméstico misturado na água também 
está mais evidente, sobre tudo, em trechos compre-
endidos entre os bairros Jardim das Palmeiras, Har-
monia e Kurtz. Nestes mesmos lugares foi constatada 
a mortandade de peixes. 

O estado hídrico do arroio será relatado no levan-
tamento feito pelo município para justificar a decre-
tação de situação de emergência em Santo Ângelo. 
O arroio Itaquarinchim corta o município de Santo 
Ângelo em grande parte de sua extensão. Outros pon-
tos apontados pelos fiscais foram o desmatamento da 
mata nativa à beira do arroio e vestígios de queima-
das na costa do mesmo. 

O secretário municipal do Meio Ambiente, Fran-
cisco da Silva Medeiros, ressalta que é preciso a par-
ticipação mais efetiva da comunidade em relação aos 
cuidados das águas do Arroio Itaquarinchim. “É pre-
ciso lembrar que parte da água consumida pela co-
munidade é captada do arroio Itaquarinchim, é isso 
que as pessoas precisam lembrar no momento de 
poluir. A coleta do lixo passa em toda cidade, é uma 
questão de bom senso cada um cuidar do seu lixo, fa-
zer a separação adequada para a destinação correta e 
contribuir em defesa do meio ambiente”, disse. 

CORSAN GARANTE QUE A SITUAÇÃO DO 
CONSUMO SEGUE NORMAL

De acordo com o gestor da unidade da Corsan em 
Santo Ângelo, Araken Maicá, a água captada para o 
consumo da comunidade santo-angelense é oriunda 
em 40% do arroio Itaquarinchim, restando 60% pro-
veniente do rio Ijuí. 

Segundo ele, mesmo com a estiagem, a situação 
da água para o consumo em Santo Ângelo segue nor-
malizada, não sendo necessária nenhuma medida 
drástica no momento. “Mesmo assim, solicitamos 
que a comunidade utilize a água com consciência e 
evitando o desperdício”, completa. 

Rodrigo Bergsleithner

A Marsala Alimentos terá um centro de distribuição 
instalado em Santo Ângelo para atender cerca de 90 
municípios. A iniciativa dos representantes comerciais 
Clóvis Antônio das Silva e Marcos Porto foi confirmada 
na manhã desta terça-feira (17) ao prefeito Jacques Bar-
bosa.

A empresa será instalada no Distrito Industrial do 
Bairro Hans Pfaff, na Zona Leste da cidade. Inicialmente 
serão criados dez empregos diretos, além dos indiretos.

Clóvis afirma que a documentação está sendo provi-
denciada para que seja procedida a instalação e o conse-
quente início das atividades. Os empresários agradece-
ram ao empenho do Governo Municipal, em especial ao 
prefeito Jacques Barbosa, pela sensibilidade e interesse 
em instalar a empresa em Santo Ângelo.

O prefeito Jacques Barbosa afirmou que o Governo 
Municipal trabalha para possibilitar a geração de empre-
gos. “Nosso objetivo é potencializar o desenvolvimento 
do município e para que isso aconteça sempre estamos 
apoiando os nossos empresários”. 

Os empresários foram acompanhados pelo coorde-
nador da Secretaria Municipal de Habitação, Matheus 
Severo.

Centro de distribuição da 
Marsala em Santo Ângelo

Estiveram presentes na vistoria, os agentes ambientais Daniel Pedro Machado, Eduardo Rodrigo Fronsech e Rafael Rieger Ramos

Clóvis Antônio das Silva, Marcos Porto e Jacques Barbosa

Avaliação técnica feita pela SEMMA aponta para a redução hídrica do arroio e mostra a 
poluição do manancial. Corsan garante abastecimento normal
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